

Melilla, un mes 1.25 ptas.
 Provincia tri-
 mestre . . . 4.50 „
 Número suelto. 0.05 „
 Id. atrasado . . 0.50 „

ANUNCIOS
 á precios convenciona-
 les

PAGO ANTICIPADO

Oficinas

IGLESIA, 2

Talleres

IGLESIA, 2

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

AÑO V

Sabado 29 de Septiembre de 1906

مليلة في يوم السبت 10 شعبان 1324

NUM. 1445

POR PATRIOTISMO

La campaña iniciada y sostenida con tesón por parte de la prensa, con motivo de la admisión del «Valiente» en Ceuta, es bien poco edificante.

Como españoles, lamentamos que las pasiones pongan en parangón dos figuras salientes de nuestro ejército, que se merecen méritos á sus respectivas gestiones, que se lancen por los adictos á una, censuras mas ó menos encubiertas contra lo que la otra hizo, que se desprestigie á quien en el desempeño de su cargo debe estar rodeado de toda clase de respetos y consideraciones, y en fin, que se saquen á la plaza pública hechos y cosas, que aun siendo ciertos, el patriotismo impone cubrir las con púdico velo.

Los promotores de esa campaña deben tener en cuenta, que trasciende al campo fronterizo á Ceuta, que se divulga por el extranjero, y en los actuales momentos en que Europa fija su vista sobre Marruecos, puede sernos muy perjudicial.

Con la campaña, adquiere la personalidad del moro «Valiente» un relieve de que carece. ¿Qué importa fuese antes expulsado y ahora se le admita?

De Melilla se expulsó á quien tenía más significación que el «Valiente» y más tarde le fué levantado el castigo, y ni las esferas se conmovieron, ni se agitaron las pasiones, ni nadie protestó, ni se formó como ahora en Ceuta esa bola de nieve que crece cuanto más rueda, amenazando destruir sólidas reputaciones. Entonces hubo razones para expulsarle y despues para admitirle. Y cosa análoga habrá ocurrido en Ceuta, pues no suponemos—pensando bien—que al concederle la discutida autorización, se crea va á ser el puente por el que España penetre en Marruecos.

La prensa militar que un día acogiera en sus columnas elogios para quienes hoy censura, debiera dar por terminada su campaña, é imitar su conducta la parte de la gran prensa que la secunda.

No queremos actuar de dómimes. Carecemos para ello de autoridad. Estas líneas solo las inspira el patriotismo, pues la campaña en cuestión solo puede acarrear nos perjuicios y contribuir á nuestro desprestigio en Marruecos.

Sección Árabe

حياة فيوض تخلي ارض

من يعمل الخير حصده السلامة و

من يعمل الشر حصده الندامة

اعلان من طنجة

في شان الشريف سيدي احمد

الريسوني الشاير بنواحي

طنجة واحوازها ذكروا النابان

الشاير المذكور اصايه الم

اجسيه حتى قطع الياض

من الحميلة وحين صدر له جزا

الرافع امر على طيب من

طنجة وبتش ظاهره وباطنه

بوجوده مسيوم فعلا لجهه المذكور

بموجب من مرضه والله اعلم *

صريف اليوم

السكة القوانية مع الاصلية 11 10

— — — الاصلية — كسنية 50 00

NOTAS DE FEZ

El Gobierno del Sultan está justamente de enhorabuena.

Muchas é importantes kábilas, entre las que figuran las de Ghiatta, Tzoul y Brannes, antes adictas á la causa del pretendiente al trono sherifiano, acaban de reiterarle su adhesión y de ofrecerle su más decidido apoyo para concluir de una manera definitiva con la rebelión.

Las expresadas kábilas ratificaron este acto de sumisión, enviando á Fez numerosas diputaciones que se presentaron al Sultán y le ofrecieron valiosísimos regalos.

Muley Abd-el-Azis dispensó una buena acogida á estas diputaciones y concertó con las mismas los medios que había que adoptar para contrarrestar la acción de la rebeldía en la región vecina á Tazza.

La kábila de Hiania, de la jurisdicción de Fez, ó bien sea una de las que más favorecieron al Pretendiente cuando este dió el primer grito de rebeldía y sostuvo un reñido comba-

te con los imperiales en las inmediaciones de Fez, saliendo derrotado, acaba tambien de ofrecer el mismo apoyo al Sultán, asegurándose que un numeroso y bien armado contingente de esta kábila se incorporará á la nueva expedición militar que se está organizando, y que dentro de breve plazo se pondrá en marcha para el teatro de la guerra.

Dentro de dos semanas es esperada en esta capital la embajada extraordinaria de los Estados Unidos de América, y la de Alemania en los primeros días del próximo mes de Octubre.

La estancia de ambas embajadas en esta capital será de corta duración, y tan pronto como marchen á Tánger, el Sultán, segun todas las probabilidades, realizará su proyectado viaje á Mequinez, Rabat y Marrakesh, en cuya capital se propone pasar una larga temporada, con objeto de normalizar allí bien la situación, algo irregular desde hace algun tiempo, á causa de las tirantes relaciones existentes entre algunas kábilas de aquella jurisdicción y sus respectivos bajajes.

Muley Haffid ha escrito últimamente al Sultán, haciéndole nuevas y reiteradas protestas de su inquebrantable fidelidad, poniéndole además de relieve la conveniencia y la necesidad de que emprenda su decidido viaje á Marrakesh, con objeto de robustecer el principio de su autoridad en esa parte de sus dominios.

Corresponsal.

Subasta

para la adjudicación de la alimentación de aguas corrientes á Tanger

CUADERNO DE CARGOS

Loor á Dios único

(CONCLUSION)

Art. X.—La cantidad de agua precisa á la alimentación diaria debe ser garantida en los edificios públicos del gobierno cherifiano, cuya nomenclatura se expresa á continuación.

Dar. El-Quebiral Er-Randhl Dar-en-Nlaba; la casa del representante del Sultan, las mezquitas, las escuelas, los fuertes, los hospitales, los «lugares de ablución» y las prisiones.

Este servicio de los edificios públicos será asegurado gratuitamente por el concesionario.

En lo que concierne á los baños públicos, el agua será distribuida segun la tarifa ordinaria.

Art. XI.—Si se declara un incendio en el interior de la población ó en sus contornos, el concesionario deberá suministrar gratuitamente la cantidad de agua necesaria para combatirlo y apagarlo.

A este efecto, deberá proveer en su red de canalización la distribución de pequeños depósitos dispuestos por intervalos en las calles y plazas públicas.

Art. XII.—El gobierno cherifiano despues de estudiar los diferentes proyectos que le sean sometidos, se reserva el derecho de contratar con la Sociedad cuyas condiciones le parezcan más ventajosas para la población de Tánger, sin consultar á las demas Sociedades concurrentes, siguiendo la costumbre establecida.

Art. XIII.—Las Sociedades que deseen concurrir á la adjudicación, deberán indicar la cantidad pecuniaria que entregarán al gobierno cherifiano á cambio de dicha concesión del servicio de aguas arrendadas por un plazo de 40 años.

Art. XIV.—Un año antes de la expiración de este arrendamiento, el gobierno cherifiano se reserva el derecho de renovar el contrato con nuevas condiciones, si le parecen más ventajosas.

Art. XV.—A la expiración del último día del contrato de arriendo, el concesionario dejará al gobierno cherifiano plenos poderes sobre la canalización sus aparatos, construcciones, en una palabra, sobre todo el mecanismo necesario á la conducción de aguas.

La ejecución de esta cláusula no implica ningún gasto con cargo al gobierno cherifiano.

Art. XVI.—Para que las sociedades interesadas tengan conocimiento del anterior pliego de condiciones, el texto será publicado en los periódicos locales.

Los proyectos de los concurrentes serán entregados al Representante de S. M. cherifiana en Tánger, el cual lo someterá á la atención de su gobierno.

Pasado un periodo de seis meses musulmanes, que empieza con la fecha de la primera publicación del presente pliego de condiciones, no serán aceptados más proyectos, y el gobierno cherifiano tendrá derecho de arrendar el servicio de las aguas de Tánger al concesionario de su elección.

LA INUNDACION DE ANOCHE

Horrible tormenta

A última hora de la tarde de ayer se reprodujo la tormenta de los días anteriores cayendo lluvia torrencial.

Los truenos y relámpagos se sucedían sin interrupción y una verdadera catarata corría por las calles.

En la parte alta de la Plaza salvo algunas inundaciones parciales de los pisos bajos de algunas del barrio nada de extraordinario.

Los grandes aljibes de la Plaza de la Constitución embotaron la que circulaba por los arroyos.

El Río de Oro

Media hora después de comenzar la tormenta, experimentó el Río de Oro tan enorme crecida que se desbordó por el vado inmediato al puente de Camellos, rompiendo las aguas un tramo del puente para buscar su antiguo cauce. Aquella avalancha se precipitó sobre los muros del lavadero derrumbando el edificio que se desplomó.

Las aguas continuaron por el Parque de Hernández arrasando el hermoso jardín recreo de los melillenses. Todo el llano quedó convertido en un inmenso lago.

Cerca de la Puerta de Santa Bárbara se unieron las aguas del río con las del cauce del Polígono que impetuoso y arrasador tomaron entrada en el Mantelete inundando el Cuartel de Artillería, Mantelete interior y Muro X, donde las aguas quedaron estancadas por no poder dominar el parapeto y ser insuficientes los desagües abiertos en aquél.

En el Mantelete

Tan pronto tuvimos noticias de lo que ocurría en este lugar del recinto interior á el nos trasladamos.

Al bajar por el túnel de Macstranza encontramos los soldados del escuadrón que con el ganado subían la rampa.

Por ellos supimos lo que pasaba en Artillería, donde fué preciso sin pérdida de momento desalojar los dormitorios y cuadras en visto de la altura que alcanzaban las aguas.

Por las dos puertas del muro que dan acceso al Mantelete penetraba un mar de agua que hacía crecer por momentos el nivel de los que se hallaban estancadas en el paseo.

Mojándonos hasta la cintura pudimos llegar al cuartel de Artillería, donde se encontraban el Excmo. Sr. Gobernador Militar, los jefes y oficiales del cuerpo, dictando órdenes y disposiciones en media de un lago de más de un metro de profundidad.

El General Marina dispuso que sin pérdida de momento se diera aviso á la compañía de zapadores para que abrieran brechas en los muros, llevando personalmente la orden un oficial del cuerpo.

Mientras tanto los artilleros practicaban brechas en el pretil del Muro X

y poco después los soldados de compañía de Mar y algunos paisanos que voluntariamente se prestaron á la operación.

La llegada de la Compañía de Ingenieros constituyó un valioso refuerzo, pues en breves momentos quedó la labor realizada encontrando las aguas salida al mar,

En la Puerta de Santa Bárbara

Fuó el sitio en que las aguas pudieron ocasionar muchas desgracias, pero por fortuna no las hubo.

Los habitantes de las nuevas cervecías establecidas frente á dicho lugar vieron invadidas sus viviendas, refugiándose en la parte alta de donde fueron sacadas y conducidas al Principal por soldados de artillería y algunos paisanos.

Del Polígono venía un coche cuando era mayor la intensidad de la corriente del desbordado cauce y al llegar frente á la fábrica de electricidad se detuvo sin poder avanzar, corriendo grave peligro los que lo ocupaban que eran D. Manuel y D. Eugenio García, dos guardias civiles y el Sr. Sevilla.

Al mismo tiempo circulaba por la carretera D. Emilio Rios en unión de su señora, los cuales fueron algún trecho arrastrados por las aguas, estando expuestos á perecer y salvándose los hermanos Gareña.

Durante dos horas estuvo interceptada la comunicación con los barrios exteriores y las primeras personas que traspusieron la Puerta tuvieron que hacerlo asidas á una cuerda que se tendió desde el puente del cauce.

El camino que vadea la muralla hasta el tambor cercano á la puerta del del Muro X ha quedado destruido levantada parte de la nueva alcantarilla y cortado el asiento de la vía de las obras del Puerto.

Recorriendo los barrios

El General Chacel con el Ingeniero de la Junta Sr. Redondo y Teniente de la Guardia Civil Sr. Ruiz de Alcalá, salió á recorrer la zona invadida por la inundación.

En el coche que ocupaban se cedió galantemente un puesto á nuestro Director y gracias á esta circunstancia pudimos practicar más fácilmente nuestra información.

En el puente de Camellos visitamos el lavadero del que solo quedaba en pie el arco de entrada y la casa-habitación del Conserje y su familia, que fué salvada, como otra que pernoctaba en el local destruido, por algunos moros y paisanos y un guardia urbano.

Las casas de los huertos de la vega del Río de Oro se anegaron sin ocurrir desgracias.

Lo propio sucedió en algunas casas del Buen Acuerdo y del Llano.

En el Polígono salvo las primeras casas de la calle del Gran Capitán don-

de penetró mucha agua nada anormal ocurrió.

En el Carmen y ensanche han sufrido desperfectos las viviendas y las situadas en la parte baja se inundaron.

Del barrio de Triana solo nuestras noticias, que son satisfactorias, alcanzan á momentos antes de quedar destruido el puente.

Intentamos vadear el río pero la tentativa resultó infructuosa.

La puerta del taller de bloques fué lanzada á gran distancia como multitud de barriles de cemento allí almacenados y los muros que le circundan.

Mientras el General Chacel realizaba esta excursión, permanecía el General Marina con algunos jefes de cuerpo en los sitios de mayor peligro del Mantelete, dictando acertadas disposiciones y teniendo algunas veces el agua al pecho para trasladarse de un punto á otro.

DETALLES

Por el río y el cauce del Polígono flotaban infinidad de objetos diversos y algunos animales domésticos.

De los habitantes en el lavadero resultaron algunos heridos, siendo asistidos en el pabellón del Música Mayor Sr. Mateo.

Un cable de la luz eléctrica se fundió en el Muro X, hiriendo á un marinero y á un soldado de ingenieros.

Se dice que las aguas arrastraron á un soldado del Batallón Disciplinario que en unión de otro compañero regresaba del fuerte de San Lorenzo.

También se decía que en el puente que construyen los ingenieros en el Polígono había desaparecido un niño.

La luz eléctrica lució sin interrupción á pesar de la tormenta y á esto fué debido el que no se registrasen más desgracias, pues de quedar la población á oscuras habría sido enorme la confusión.

Anoche se recordaba la inundación habida en Febrero de 1885 que ocasionó algunas víctimas y grandes destrozos.

La precipitación con que consignamos estas notas nos impide dar otros pormenores y citar nombres.

Mañana lo haremos ampliando esta información.

Desde Londres

(De nuestro servicio especial)

Cuba y los Estados Unidos.—Situación económica de la Gran Antilla.—La intervención—Temores y recelos

Las noticias referentes á la intervención armada de los Estados Unidos en Cuba, llegan á Europa al mismo tiempo que recibo un folleto con timbre postal de la Habana. El anónimo y espontáneo remitente me advierte que la lectura de este folleto servirá para adquirir exacto conocimiento de las causas originarias del conflicto cubano. La advertencia estimula mi curiosidad y procedo inmediatamente á entararme del contenido de 34 páginas, impresas en buen papel con tipos claros y elegantes.

Todo se reduce á dar traslado del discurso que pronunció D. Rafael Martínez Ortiz en el Parlamento de Cuba el día 11 de Abril del corriente

año. Debo reconocer que el amable mentor no me ha engañado.

En los elocuentes apóstrofes del diputado de oposición se envuelven severos cargos contra el gobierno de la República. Aparece demostrada la corrupción electoral por actos de los gobernantes. La arbitrariedad, las persecuciones judiciales injustas, las violencias y los atropellos de la policía, son incidentes que á veces suelen suscitarse en algunos países cultos de la vieja Europa; pero ahora, en la hermosa Antilla, se producen con mayor frecuencia, elevándose al grado superlativo por el lujo de secretos resortes que utilizan los amigos del presidente Estrada Palma.

La revolución es una consecuencia de los excesos gubernamentales que han forzado la máquina, cerrando todas las válvulas de seguridad.

Martínez Ortiz puede darse aires de profeta, por que con anticipación de cinco meses, ha previsto lo que había de ocurrir, y el gobierno, oportunamente advertido, desentendió sus prudentes amonestaciones.

En cualquier país donde se practica el régimen parlamentario haciendo trampas, hay motivos para temer que los engañados por hábiles jugadores apelen al recurso de las protestas violentas. Cuando ocurren estos casos surgen conflictos de orden interior que el Estado resuelve como puede y tiene por conveniente. Pero la República cubana carece del derecho de arreglar sus asuntos domésticos cuando se manifiestan graves discusiones entre los miembros de la vigilada familia.

Según la ley fundamental, quedó reservada al gobierno de los Estados Unidos la facultad de «intervenir en las relaciones exteriores de Cuba, y en su régimen interior para el restablecimiento del orden.»

Por otra parte, prescindiendo del aspecto constitucional y jurídico que presenta la situación de Cuba, hay que atender á su estado económico y financiero.

En la grande Antilla las fuentes de riqueza y los intereses materiales pertenecen á las gentes de todos los pueblos del mundo menos á los cubanos.

El capital de los bancos, la propiedad de las minas, los ferrocarriles, el comercio y la industria, se hallan en manos de los extranjeros.

Los cultivadores indígenas solo recogen el 35 0/10 del azúcar producido en el país. El Tabaco, ni aun en los límites de más exígua proporción les pertenece.

¿Cómo podrá tolerarse que los inquietos poseedores del territorio molesten á los avarientos huéspedes dueños del capital moviliario!

Este es el razonamiento que sirve de pretexto á Roosevelt para enviar una expedición de marinos dispuestos al desembarque. Pero la aventura es peligrosa y hay que realizarla modestamente, con muchas precauciones y reservas.

La conquista de Filipinas ha resultado muy cara y es preciso atender las lecciones de la experiencia. Por esto los americanos navegan rondando á la gran Antilla como el gato escaldado que codicia la tajada pero no se atreve á tocarla, porque abrasa.

AKERS

Londres, Septiembre 1906.

NOTICIAS

Consejo

En el cuartel del Regimiento de Melilla y bajo la presidencia del Teniente Coronel D. Luis Aizpuru se verá hoy en consejo de Guerra la causa

destruida contra los paisanos Juan Bolla Martín, Diego Ayuso y Juan García por alzamiento de fondos.

El Muluya

Por noticias del vecino campo se sabe que el río Muluya ha experimentado una gran crecida, desbordándose frente al campamento de Cherría. Diez indígenas han perecido ahogados.

El «C. de Mahón»

Durante el día de ayer reinó gran tranquilidad por saberse que este vapor correo había salido de Málaga la noche anterior, é ignorarse su paradero.

De Chafarinas participaron que no encontraba allí el «Mahón», lo que hace suponer regresaría á Málaga.

La semana en Bolsa

(De nuestro servicio especial)

Han desaparecido los efectos de la depresión sentida á fines del anterior periodo semanal, pero continúan desanimados los corros del dinero y los especuladores se agitan esperando nuevas emociones. Todo depende de las noticias que se reciben de Barcelona.

Basta que los representantes de casas catalanas compren ó vendan algunas partidas de escasa entidad, para que la cotización baje ó suba en el acto, sin motivos de mayores fundamentos.

En realidad puede afirmarse que el movimiento oscilatorio ha sido favorable para la marcha de los negocios. La baja del Interior al contado no pasó de 50 céntimos y desde la sesión del lunes han ido reponiéndose los cambios hasta conseguir alguna ventaja en el cierre del sábado, por lo cual es de suponer que la próxima liquidación no ofrecerá graves dificultades, quedando equilibrados los intereses.

Los Francos, intervenidos oficialmente, oscilan entre 111'05 y 111'10 última cotización.

Las libras, á 27'99.

En París el Exterior español sigue sintiendo la influencia de los rumores de agitación en Cataluña, pero despues de haber descendido á 95'95 se repone y llega á 96'80, volviendo á retroceder para quedar en 95'42.

José M.^a de Arévalo.

COSMOPOLITAS

Hay en el mundo 5.000 dialectos y 900 idiomas.

Así, al menos, lo asegura un periódico francés, sin que nosotros podamos responder de la autenticidad del dato.

Sarah Bernhardt es, entre las actrices que aún viven, la que más dinero ha ganado y gastado.

Calcúlase que en veinte años ha cobrado diez y ocho millones de pesetas.

En China es obligatorio llevar luto cuando se muere algún pariente, bajo pena de setenta latigazos ó de cuarenta años de destierro.

Los criados militares tienen en China un curioso privilegio.

A la hora de comer se le admite en la sociedad de su amo. Se sienta con él y toma parte en la conversación, aun cuando haya convidado de alto rango; pero en cuanto la comida se concluye, el criado se retira y no

puede usar del privilegio hasta otra comida.

Telegramas

De nuestro corresponsal
la Agencia FABRA

Acuerdo

Hoy se ha reunido la Junta central de Prisiones tomando importantes acuerdos.

Entre ellos figura la disolución de la cárcel de mujeres de Madrid.

Las reclusas serán destinadas á otros establecimientos.

Motín

En el Ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama participando que en Garampiela ha estallado un motín contra el impuesto de consumos.

Los grupos apedrearon el Ayuntamiento pegando fuego á las casetas del fieltro.

La guardia civil intervino haciendo varias detenciones.

El orden material quedó restablecido pero existe el temor de que se reproduzcan los disturbios.

Viaje

Ha sido plenamente confirmada la noticia de que el Emperador Guillermo realizará en breve un viaje á los Estados Unidos, cuyo objeto será estrechar los vínculos mercantiles entre Alemania y la América del Norte.

La insurrección en Cuba

Los despachos que se reciben de la Habana dan cuenta de que los insurrectos dan muestra de gran indisciplina.

Se añade que virtualmente se ha llegado á un acuerdo entre los jefes principales de la rebelión y los delegados americanos, suponiéndose que la paz es inminente.

Viaje

Mañana sábado irán á La Granja el Presidente del Consejo y el ministro de Gracia y Justicia, segun ellos han manifestado á los periodistas.

Consejo

En el próximo Consejo de ministros se tratará de los socorros que el Gobierno se propone acordar para los damnificados por las inundaciones de Murcia.

De caza

Don Alfonso ha pasado la tarde cazando en Riofrio.

Audiencia

De regreso de la cacería, el Rey ha recibido á los prelados que actualmente se encuentran en Segovia.

LAS INUNDACIONES

EN MURCIA

Pueblo destruido—Sin albergue.—Suscripcion

Las nuevas noticias que se reciben de Murcia dicen que los destrozos de la Rambla han sido mucho mayores de lo que en un principio se dijo.

De los pueblos de la provincia se reciben noticias desconsoladoras.

En la villa de Santomera se han hundido 200 casas sepultando en los escombros á muchos vecinos.

Hasta ahora van extraidos 26 cadáveres.

A Murcia llegan muchos aldeanos casi desnudos y famélicos.

Centenares de personas han quedado sin albergue.

Para remediar la situación de estos desdichados se han abierto suscripciones que en pocas horas alcanzaron crecidas cifras.

EN ALICANTE

En Orihuela han quedado arrasadas las huertas siendo grandísimas las pérdidas.

En otros pueblos de la provincia las aguas han causado grandes desperfectos en el caserío.

EN VALENCIA

Comunican de Alcira que el río Júcar ha experimentado tal crecida que se desbordó arrasando los campos.

En el pueblo de Soya se han perdido, por completo, los arrozales.

En las tres provincias circulan con dificultad los trenes y las líneas telegráficas están cortadas.

EN PORTUGAL

Del vecino reino participan haber descargado furiosos temporales causando enormes destrozos en los campos.

Reverter, optimista

El Ministro de Hacienda ha manifestado que se muestra optimista sobre el resultado de las negociaciones con Francia pues las pequeñas diferencias que surgen entre los delegados carecen de importancia, siendo propios de esta clase de discusiones en que cada parte procura obtener mayor beneficio.

La familia real

Doña Cristina y los Infantes han salido de San Sebastián para la Corte.

Esta noche llegarán á Segovia recibiendo los Reyes.

ALMONEDA

Se hace de varios muebles y efectos, todos los días de 2 á 5 de la tarde en la calle de Ledesma n.º 3, 2.º derecha.

GRAN TALLER

DE

Carpintería y Ebanistería

— DE —

José Alba

20—CALLE ALTA—20

Puntualidad, economía y esmero en las construcciones de toda clase de muebles y obras.

Venta de molduras, chapas y todo lo concerniente al ramo de ebanistería.

Grandes facilidades para el pago

Taller de Relojería de JOSÉ CALA

El dueño de este antiguo taller de Relojería, respondiendo al creciente favor que le viene dispensando el público melillense y sin reparar en gastos ni sacrificios de ninguna clase, ha contratado al reputado artista D. José Rodríguez, oficial relojero que ha sido de la casa J. C. Giro de Madrid, el cual desde hoy ejecutará con el esmero que tiene acreditado, cuantos trabajos se encarguen en la relojería del Sr. Cala.

MANTELETE

Frente á Don José Peso

La Cosmopolita

Depósito de Cerveza y Nieve de la Fábrica de EL MEDITERRANEO de Málaga.

MUÑO X

Cajas de 24 botellas enteras, á 0'70 céntimos de peseta una.

Cajas de 48 medias, á 0'30 céntimos de peseta una.

Cajas de 54 cuartos, 0'15 céntimos de peseta una.

Litro en barril ó suelto, á 0'60 céntimos de peseta.

Estos precios se entiende en todo caso con devolución de casco ó vasija.

Arroba de Nieve, Ptas. 3.

Kilo " " " 0'50.

Almacenes de maderas

DE

RAFAEL GARCIA

Esta antigua y acreditada casa acaba de recibir un importante cargamento de MADERAS DE PINO ROJO en tablones y viguetas de varias dimensiones, cuyo artículo de inmejorable calidad ofrece á precios sumamente ventajosos y hasta hoy desconocidos en la Plaza y que pueden competir con los que de ordinario vienen cotizándose en Málaga.

DOMICILIOS

Castelar 38, (Barrio del Carmen) y Avenida de Martínez Campos 3, (Polígono).

El Regulador

Por fin de temporada ofrece infinidad de artículos á precios verdaderamente ventajosos.

CARMEN, 2

Francisca García

participa á los fumadores se encarga de hacer pitillos á 0'50 céntimos libra garantizando su esmero en la confección del trabajo y servir los encargos con prontitud.

Vive, Ensanche del Carmon, casa de Don Paulino Mariscal.

EL BUEN ACUERDO

Establecimiento de Ferreteria y Drogueria

Esta casa tiene el gusto de ofrecer al público un buen surtido de ferreteria para toda clase de construcciones, drogas industriales, aceite de linaza superior, colores, barnices, purpurinas, anilinas, pinturas elaboradas á máquina en el mismo establecimiento, brochas y pinceles de todas clases, cola superior para carpinteros, etc. etc.

Hierros vizcaínos planos y redondos, llantas para carruajes y carros, cañoneras y hierro especial para herraduras.

Todos los artículos de calidad insuperable y precios muy moderados.

BARRIO DE ALFONSO XIII

Junto al Establecimiento de Don Antonio Montes

SERVIZIO ITALO SPAGNUOLO

Línea quincenal entre Génova, Marsella-Melilla y costa de Marruecos



El día de Septiembre saldrá de Marsella directo para Melilla, Ceuta, Tetuán, Gibraltar, Puertos de Marruecos, y CANARIAS, el magnífico vapor

ALEMAGNA

admitiendo carga y pasaje

Para informes, dirigirse á sus Consiguatarios en esta Plaza,

Sres. P. Baraquet y Comp.^a

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, fajas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez del aliente, etc. Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

Acanthea Virilis

Poliglicerofosfatada Bonald.—Medicamento antineurasténico y antidiabético. Tonifica y nutre los nervios óseo, muscular y nervioso y lleva á la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.

Frasco de Acanthea granulada, 5 pesetas. Frasco del viuo de Acanthea, pesetas.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce (antes Gorguera), 17, Madrid. En Barcelona, Gignás, 5.

Elixir antibacilar BONALD

DE

Thiocolcinamo-vanádico fosfoglicérico

Combate las enfermedades del pecho.

Tuberculosis incipiente, catarros bronconeumónicos, laringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc.

PRECIO DEL FRASCO, 5 PTAS.

SANTA BARBARA

Academia preparatoria para carreras civiles y militares

DIRECTOR:

D. Cándido Lobera

Capitán de Artillería y Ex-profesor de la Academia Regional Preparatoria de Sargentos de Melilla.

PROFESORES

Don Juan Peña, Capitán de Artillería.

Don Carlos Sánchez Pastorfido, Capitán de Artillería y Ex-profesor de la Academia del Cuerpo.

Don Juan Lopera, Capitan de Artillería.

Todos los profesores llevan largos años dedicados á la preparación para Carreras militares.

En este Centro de enseñanza, el más antiguo de los de su clase en Melilla, han obtenido el 75 por 100 de los alumnos presentados en las convocatorias habidas desde 1898.

En la de 1900 obtuvo el número UNO en Infantería. En 1902, el CUATRO en Ingenieros; en 1903, de NUEVE presentados obtuvieron plaza OCHO, uno de ellos el número CINCO en Infantería; en la de 1904 ingresaron SEIS, dos de ellos con los números CUATRO y CINCO en Administración Militar; en 1905, CINCO de SEIS presentados, uno el ONCE en Infantería, y en la actual han obtenido plaza CUATRO de CINCO autorizadas.

Se admiten internos.—Dirección: Iglesia 4

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS

y toda clase de trabajos en piedra artificial.

RAMIREZ Y FERNANDEZ EN COMP.^a—MELILLA

Fábrica: Paseo del Gral. Hernandez.—Despacho: Iglesia 11, bajo, derecha.

Esta casa no ha omitido gasto para montar una fábrica, que tanto en producción como en calidad y colores puede competir con las mejores del mundo, siendo los precios los más económicos conocidos hasta hoy.

Conocida es sin discusión la inmensa superioridad de estos pavimentos sobre todos los de arcilla, pues son los únicos que evitan la humedad en las habitaciones y cuanto más se lavan aumenta su dureza y brillo, ocurriendo todo lo contrario en las losetas de barro cocido, que con la humedad pierden su brillo y hacen polvo

SE DAN TODA CLASE DE FACILIDADES DE VENTA

Economato militar

Últimos géneros llegados

| | | |
|--|---------|------|
| Salchichón de Milán | Kg. | 4'00 |
| Jamón de Montánchez | | 4'00 |
| Jamón de Trevélez y Asturias | | 4'25 |
| Morcilla | | 2'50 |
| Queso de plato | | 3'00 |
| " nata | | 3'25 |
| " Mahón | | 2'25 |
| Aceitunas rellenas de anchoas | Bote | 1'00 |
| Anchoas en salmuera | | 0'75 |
| Biscochos de Mallorca | Kg. | 4'00 |
| Fruitalini (refrescos comprimidos) | Uno | 0'10 |
| Bananas | Caja | 3'90 |
| Frutas surtidas | | 3'25 |
| Cerveza alemana | Botella | 0'75 |
| Piña | Lata | 0'65 |
| Extracto Liebig | Bote | 1'40 |
| Calé caracolillo | Kg. | 2'75 |
| " Hacienda escogido | | 2'35 |
| Costillas saladas | | 1'25 |

Nuevo surtido en galletas inglesas.

CERVECERIA Y RELOJERIA

DE LA

Viuda de Galbán é hijo

En este acreditado establecimiento se expende la rica cerveza marca J. Dann á los siguientes precios:

Por botellas de 1¼ litro á 1'70 pesetas docera.

Por botellas, estilo Munich, 2¼ litro á 4'20 idem.

Al detall, bock á 0'15.

Por barriles á 0'50.

Por litros sueltos á 0'55.

MURO X

ALMACEN DE SALDOS

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan á precios muy ventajosos. Gran surtido en loza, cristal, ferreteria y perfumeria, que podemos ofrecer como verdadera ganga.

Margallo, 29 (Poligono)

La Ibérica

DE LA

Viuda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

Gran Hotel Colón, antes Asia

General Margallo, 26

Bonitas habitaciones con hermosas vistas al mar y esmerado servicio.—Cocina Española y Francesa.—Grandes variaciones en las comidas.

Se sirven cubiertos sueltos y se admiten abonos mensuales.

Señores: visitar el Gran Hotel Colón, en el cual encontrarán ustedes esplendidez, confort y economía y excelente trato por parte de los nuevos dueños.

Marmolista y Lapidario

Juan Saenz Jimenez

Taller; General Margallo, 23

Se confeccionan toda clase de trabajos pertenecientes á este ramo á precios económicos.

Para encargos; avisar en la Sombrereria del Sr. Ledot, (Mantelete).

Pianos

Se alquilan y venden al contado y á plazos de las mejores marcas nacionales y extranjeras.

Tambien se venden partituras de todas clases.

Filarmónica: Paseo Central del Parque Hernandez, en las primeras casas de la acera derecha.

Mil pesetas al que presente cápsulas de Sandalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, Farmacia

Gran café Yudah

General Macías, junto al Casino Español

Gran surtido en licores, Cognacs, Ponches, Vermouhts, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.

Superior Cerveza alemana Pilsen. Café sin rival. Servicio esmerado á domicilio.

Especialidad en café tostado á diario, á Ptas. 2'50 kilo.

Colección de tratados

ENTRE

ESPAÑA Y MARRUECOS

Según anunciamos, hemos puesto á la venta esta obra utilísima para cuantos tengan negocios en Marruecos, y contiene todos los tratados que España concertó con el imperio desde el siglo 18 hasta el año 1855.

Precio para los suscriptores del Telegrama del Rif. . 1'50. Para los no suscriptores 2'00.

Imprenta de El Telegrama del Rif

Fés de vida, 2 por 5 céntimos. Listas de embarque, id. id. id. Papeles y sobres de todas clases. Recibos para cobrar alquileres de casa, el 1000'45 ptas. Esquelas de defunción, tarjetas de visita. Citaciones al Juzgado, dos 15 céntimos.